
Los desafíos que trazó el Erede 
para una región que quiere más 

ESCISIÓN DE ÑUBLE, BAJO CRECIMIENTO ECONÓMICO Y AUSENCIA DE PRESIDENCIABLES MARCARON ENCUENTRO

El presidente de Irade, Eduardo 
Abuauad, abrió el tradicional 
Encuentro Regional de Empresas, 
Erede 2017, criticando el actuar del 
Gobierno tras la escisión de Ñuble, 

cuestión que, en sus palabras, no 
hace sino encarecer el gasto públi-
co, propiciando una Región de 
Ñuble por razones más políticas 
que económicas. También hizo un 

mea culpa: que los empresarios 
también deben poner la mano en el 
corazón y atender las inquietudes 
ciudadanas, mejorando la respon-
sabilidad social. Por su parte,  

el intendente Rodrigo Díaz enume-
ró los logros de la gestión de 
Gobierno con enfoque ciudadano. 
En la jornada también se dio a 
conocer un dato relevante: que la 

Región del Bío Bío durante el año 
2016 experimentó un PIB, de 2,1%, 
lo que se traduce en un crecimiento 
mayor a la media nacional.

El presidente de Irade criticó la separación regional y el intendente llamó a trabajar en conjunto.
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Díaz y la separación de 
Bío Bío y Ñuble: “No es 
un divorcio, sino un hijo 
que se va de la casa”
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EDITORIAL: LIBRE ACCIONAR DE PIRATAS EN EL MAR REGIONAL

Protesta contra GNL 
termina con graves 
daños en campus 
universitario: 
Casa de estudios 
anuncia querella 
contra estudiantes
CIUDAD PÁG. 7

Ex ministro Bitar 
propone agregar  
a la UdeC a la 
nómina de las  
Ues. estatales
POLÍTICA PÁG. 6

Tras su intervención en el Erede, la máxima autoridad de 
Bío Bío lanzó el desafío de ser líderes de una macroregión 
que vaya entre Maule y 
Los Lagos, incluyen-
do a la argentina 
Neuquén.

POLÍTICA PÁG.4
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“Es mala idea separar a 
Ñuble. No tiene sentido 
lógico, ya que tiene 
baja calificación”.

 Eduardo Abuauad, 
presidente de Irade.

“Somos responsables 
de desligitimizar el 
sistema tributario y 
las AFP”.

Bernardo Larraín, presidente 
de la Sofofa.

“Este gobierno 
priorizó la distibución 
por sobre los 
ingresos”.

Juan Andrés Fontaine, ex 
ministro de Economía.

“El mayor precio del 
cobre es una buena 
noticia para la 
economía del país”.

Alejandro Micco, 
subsecretario de Hacienda.

“El Bío Bío creció en 
2016 un 2,1%. Esto es 
más que el 1,9% 
nacional”.

 Iván Valenzuela, seremi de 
Economía.
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Renovación política y Frente Amplio
La racionalidad, la reflexión y la mesura son elementos 

indispensables a la hora de hacer un análisis riguroso y 
ecuánime de algún suceso político de relevancia. Sorpren-
de la liviandad y frivolidad con que se  opina acerca de al-
gún proyecto político o de situaciones graves acaecida a 
alguna agrupación política. Son sabidos los casos en que 
políticos han suscrito un programa de gobierno o algún 
proyecto, sin haberlo leído siquiera. Y a la espera de la tan 
anhelada renovación de la política, la ciudadanía asiste 
cada cierto tiempo a situaciones que van en el camino 
contrario. Tal es la realidad acontecida con el FA a propó-
sito de la decisión de Alberto Mayol de postular a un 
cupo parlamentario por el Distrito 10.  

Ha transcurrido el tiempo suficiente para ha-
cer la reflexión adecuada de lo que aconteció en 
“el colectivo”. Han fijado posiciones sus princi-
pales representantes y se ha ocupado largas ho-
ras de diálogo tratando de desentrañar el significa-
do de lo que ocurrió. Para los que seguimos de cerca los 
movimientos políticos, nada nuevo bajo el sol. Y ninguna 
agrupación política está en condiciones de rasgar vesti-
duras. Ya las Primarias mostraron en términos efectivos 
que el FA era más humo que fuego. No obstante, se ha es-
merado en predicar que es diferente en la manera de ha-
cer política.  

El episodio que protagonizaron sus integrantes los ha 
desnudado y deja en evidencia que su estilo es similar a 
cualquier partido político. Ni ángeles ni demonios; tan 
sólo un grupo que está en el noviciado de la política. A pe-

sar de las desafortunadas intervenciones de sus integran-
tes, en especial de su abanderada presidencial; de las deci-
siones contradictorias del “colectivo” y del doble estándar 
pedido a postulantes que tenían antecedentes por mane-
jo en estado de ebriedad, el FA seguirá legítimamente en la 
vida política nacional. Sin embargo, la ciudadanía tiene 
conocimiento de lo acontecido y eso traerá consecuen-
cias muy positivas para el país.  

Les digo a mis estudiantes que mis décadas de vida y 
mis canas por sí mismas no significan mucho y eso reza 
también para la juventud.; se puede tener vino rancio en 

odres nuevos. Ya no escucharemos esos discursos 
añejos de miradas utópicas del pasado, ni  la pre-

tendida superioridad moral que esbozó a menu-
do el FA.  

Uno de sus integrantes, quizá el más lúcido, ya 
cambió su discurso, ya es de futuro y en  fin, se ha 

entendido la distinción entre una decisión  política y 
una  ética a propósito de la mirada revisionista que se te-

nía del periodo más exitoso desde la vuelta a la democra-
cia.  Quizá sí, se debiera acentuar que en nuestra cultura a 
partir de Aristóteles la política y la ética se distinguen teo-
rética y epistémicamente pero se unen en la praxis. Y lo 
que la ciudadanía espera ver es precisamente  acciones 
derivadas de esa unión. 

 
Salvador Lanas Hidalgo 
Director académico Escuela de Liderazgo 
Universidad San Sebastián
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DANNY GONZALO MONSÁLVEZ 
ARANEDA@MonsalvezAraned

Guillermo Hernandez   
@ghernandezcorte La forma de designar 
candidatos al interior del PS ya no da más. 
Las Regiones pueden y deben definir sus pro-
pios candidatos. @DiarioConce

Institucionalidad Ambiental 
  
Señor Director: 

Resulta pertinente evaluar la ra-
cionalidad y funcionamiento de la 
institucionalidad ambiental y, en 
particular, el rol que ejerce el Comité 
de Ministros al conocer de las recla-
maciones sobre las resoluciones que 
rechacen o establezcan exigencias o 
condiciones a los Estudios de Im-
pacto Ambiental. El Comité de Mi-
nistros no tiene por función evaluar 
por segunda vez o nuevamente los 
proyectos de inversión. Ese rol eva-
luador le cabe a la instancia regional. 

En la deliberación sobre el Pro-
yecto Minero Dominga, efectuada 
recientemente por el Comité de Mi-
nistros (y que concluyó en su recha-
zo), el Comité estando facultado 
para hacerlo, no solicitó anteceden-
tes a terceros de acreditada califica-
ción técnica, y no se tomó el tiempo 
suficiente para imponerse adecua-
damente de los antecedentes. Cabe 
entonces cuestionarse cómo aque-
llo debilita el rol que está jugando 
este Comité en el conocimiento de 
las reclamaciones.  

Considerando la creación en el 
año 2012 de los Tribunales Ambien-
tales, esto es, en forma posterior a la 
creación del Comité de Ministros 
en el año 2010, parece más adecua-
do que sean estos tribunales, espe-
cializados, compuestos por exper-
tos independientes en la materia, 
los que evalúen las reclamaciones o 
cuestionamientos ambientales que 
pesan sobre un proyecto de inver-
sión y no un Comité de Ministros. 
Por lo demás, y más allá del argu-
mento de la deliberación técnica o 
no sobre los proyectos de inversión, 
cabe preguntarse si tras la creación 
de los Tribunales Ambientales se 
justifica que exista una reclama-

ción, primero, ante el Comité de 
Ministros, y luego otra posible re-
clamación de esa determinación 
del Comité antes los Tribunales 
Ambientales, cuya resolución es 
por lo demás susceptible del recur-
so de casación (descontados todos 
los recursos e instancias respecto 
de resoluciones intermedias). 

 
Natalia González 
Directora Ejecutiva Centro de 
Derecho Regulatorio y Empresa 
Universidad del Desarrollo 

Las contradicciones del  
ministro Céspedes  
 
Señor Director: 

Frente a la reciente votación del 
proyecto Dominga, el ministro de 
Economía, Luis Felipe Céspedes, al 
momento de emitir su sufragio, deci-
dió abandonar la sala. Al explicar su 
decisión, señaló que “dados los ante-
cedentes y los plazos, no estaban las 
condiciones para dar esa opinión 
fundada”. 

Resulta confusa y contradictoria su 

justificación. Hay que recordar que el 
año pasado, y frente a la situación de 
mortandad de salmones en la Región 
de Los Lagos, se generó una delicada 
crisis medioambiental que se decidió 
“solucionar” al autorizarse el verti-
miento de 9.500  toneladas de sal-
món podrido frente a las costas de 
Chiloé, lo cual se tradujo finalmente 
en una de las crisis socioambientales 
más severas que ha enfrentado el 
país en el último tiempo. 

En esa ocasión, la industria salmo-
nera solicitó usar el mar como verte-

dero y los servicios dependientes del 
Ministerio de Economía aprobaron 
la autorización en cuestión de horas. 

¿Acaso entonces, dados los ante-
cedentes y los plazos, sí estaban las 
condiciones para dar una opinión 
fundada y aprobar una medida de 
esa naturaleza? 

Ojalá el ministro Céspedes, como 
lo hizo ahora, se hubiese tomado el 
tiempo necesario.  

 
Matías Asun 
Director Nacional de Greenpeace en 
Chile 

 
Destrucción de Maitén 
  
Señor Director: 

En el transcurso de la semana recién 
pasada, leí, en su sección “cartas al di-
rector”, una interesante misiva, sensa-
ta, inteligente y a la vez, conmovedora  
de una lectora de su diario, la señora o 
señorita Ana  Bonifetti Dall’Orso. 

Mi pregunta, señor director: 
¿Cómo es posible no leer ni una sola 
letra de la empresa responsable de la 
destrucción del Maitén? Sería muy 
interesante que vuestro medio averi-
guara y diera a conocer públicamen-
te el nombre de esa empresa. Lo bue-
no, a valorarlo. Lo malo, condenarlo 
con nombre y apellido. 

 
Juan Luis Castillo Moraga 
 
Voltereta 
  
Señor Director: 

El “salto hacia atrás” de Insulza de 
Atacama a Arica tiene toda la cara de 
voltereta. Posee el típico “rechazo” de 
voltereta, tiene la típica “caída” de vol-
tereta, pero el propio Insulza insiste 
que no fue voltereta… ¿¡Entonces qué? 

 
Luis Enrique Soler Milla

El ex alumno de Licenciatura 
en Historia y de Pedagogía en 
Historia y Geografía de la Uni-
versidad de Concepción, Pablo 
Araneda Herrera acaba de pu-
blicar un muy interesante libro 
intitulado “La Reforma Univer-
sitaria al servicio del pueblo: El 
caso de la Universidad del car-
bón. Lota y Coronel, 1971-1973”. 
Esta investigación es fruto tan-
to de su tesis de Licenciatura 
como de Pedagogía, pero ade-
más, se complementa con otras 
fuentes que el autor revisó pos-
teriormente. 

La investigación de Araneda 
da cuenta del proceso que se vi-
vió en la Universidad de Con-
cepción en el marco del proceso 
de Reforma Universitaria de 
1968 y que tuvo en la puesta en 
marcha de la conocida “Univer-
sidad del Carbón” una de sus 
grandes expresiones educativas 
y culturales de la época. 

Corría el año 1971 y en sesión 
del Consejo Superior se planteó 
la idea de impulsar la creación de 
una sede Universitaria en la zona 
del carbón, específicamente en 
la ciudad minera de Coronel. 

1971 y ante la presencia de auto-
ridades locales y educacionales, 
se suscribió el acuerdo  por me-
dio del cual se desarrollarían las 
“Actividades Universitarias en la 
Zona del carbón”. Pero no era 
todo, faltaba su inauguración. A 
fines de mayo de 1971, el presi-
dente Salvador Allende visitó la 
Universidad de Concepción, oca-
sión que aprovechó para viajar a 
la zona carbonífera y dar oficial-
mente por iniciadas las activi-
dades académicas. 

El 30 de mayo fue un día histó-
rico para sus habitantes. La ciu-
dad de Lota fue el epicentro de 
las actividades. Allí hablaron, 
Danilo González, Juan Bravo, 
Edgardo Enríquez y finalmente 
el presidente Salvador Allende. 
De esta forma el 30 de mayo de 
1971 se daba por inaugurada la 
“Universidad del Carbón”. 

En consecuencia, felicitamos 
al joven profesor Pablo Araneda 
por su aporte a la historia y me-
moria regional, y extendemos la 
invitación para este viernes 25 de 
agosto a las 18:30 horas en el Li-
ceo de Coronel, donde se pre-
sentará este interesante libro. 

Para ser justos, la iniciativa fue 
planteada por el académico e 
ingeniero Gustavo Pizarro, las 
cuales encontraron el respaldo 
de los consejeros Gonzalo Ro-
jas, Mario Ricardi, Pablo Aznar 
y el vicerrector Galo Gómez.  

Finalmente, el Consejo Supe-
rior acordó la creación de dos 
sedes universitarias: Talcahua-
no y Lota. Una comisión se en-
cargaría de estudiar los planes 
de estudios y carreras. Dicha 
comisión quedó integrada por 
Gustavo Pizarro, Pablo Aznar, 
Martín Zilic y Gonzalo Rojas. 

Transcurridos los meses y 
después de algunas reuniones y 
conversaciones con las autori-
dades de Coronel y Lota, se es-
tipuló que ésta sede universita-
ria tenía que ser un espacio que 
diera cabida a todos aquellos 
jóvenes e hijos de mineros que 
no tenían la posibilidad de acce-
der a la educación superior. 
Cabe señalar que esta iniciativa 
contó con el apoyo de los Co-
mandos Comunales de la Uni-
dad Popular y los sindicatos mi-
neros de Lota y Coronel. 

Así fue como el 20 de enero de 

Javiera Gotelli: Impresentable el bono por 
gestión que “ganó” el 100% de los Servicios 
Públicos, incluído el Sename, porque en año 
electoral todo vale. 

La Universidad del 
Carbón (1971-1976)

“Hicimos todo lo posible por tener acá el pri-
mer gran debate de candidatos presidenciales. 
Pero finalmente nuestra intención no coincidió 
con la estrategia de algunos de los comandos, 
que no están privilegiando el diálogo”. 
Eduardo Abuauad, presidente de Irade.

Verba volant scripta manent

 Otra mirada

CARTAS

ENFOQUE
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EDITORIAL

T
oda vez que se men-
ciona la preocupa-
ción por la seguridad 
ciudadana se mues-
tra estadísticas de la 
autoridad que co-

rresponde, que describen, median-
te cifras oficiales, que la criminali-
dad baja, aunque igualmente se 
menciona, como factor agregado 
de naturaleza coyuntural que hay 
menos delitos, pero más violentos.  
Por otra parte marcha la percep-
ción de seguridad por parte del ciu-
dadano común, más en línea con 
advertencias internacionales a sus 
viajeros a Chile advirtiendo de este 
tipo de conductas y sugiriendo me-
didas precautorias. 

 Lo que no puede suceder es que 
las cifras de las estadísticas permi-
tan que las autoridades sigan igno-
rando que muchos delitos han de-
jado de consignarse por la instala-
ción de un nuevo paradigma; el 
delincuente tiene todas las de ganar 
y quien se moleste en denunciarlos, 
mucho tiempo que perder, sin men-
cionar los riesgos de posibles agre-
siones de los mismos delincuentes. 
o de sus familiares, a quien ha teni-
do la osadía de acusarles. 

Esa situación, de no tener con-
fianza en la efectividad de la justicia, 
que más vale la pena la resignación 
o tomar medidas individuales para 
defenderse, puede explicar que se si-
gan cometiendo delitos de mucho 
impacto social cuando eventual-
mente llegan al conocimiento públi-
co. Ocurre de ese modo cuando se 
observa a piratas robando a barcos 
pesqueros, cuando se supone que 
esa actividad debería ser imposible 
ante el desarrollo de medios de toda 
naturaleza para impedirla. 

Los asaltos son cometidos por in-
dividuos organizados, tripulando 
lanchas con matrículas borradas, 
el modo de actuar es decidido y vio-
lento. Según los afectados, son ban-
das de más de 20 individuos que su-
ben a las naves equipados con cu-
chillos y en algunas ocasiones, con 

armas de fuego. se adosan a los pe-
queros, amenazan a la tripulación y 
roban toneladas de productos de 
las bodegas. Las imágenes son alar-
mantes, por el grado de profesiona-
lismo demostrado por los delin-
cuentes y el riesgo que corren, por 
una parte los mismos hechores en 
maniobras peligrosas y por los asal-
tados, que serían atacados sin vaci-
lación si se resistieran. 

Es perfectamente comprensible 
que los tripulantes de las naves in-
dustriales estén atemorizados, que 
se sientan desprotegidos, como se 
describe al inicio, también en esta 
ocasión los tripulantes tienen te-
mor de hablar en público y de hacer 
las denuncias, porque ven amenaza-
da su integridad física. 

 Estas circunstancias solo serían 
explicables si estos hechos fueran de 
reciente aparición, que los pesque-
ros hayan sido sorprendidos por 
una nueva manera de robar, pero no 
es así, es una antigua práctica que 
recrudece y la noticia no viene de las 
fuentes policiales, sino de las vícti-
mas, que reclaman por protección 
de la autoridad marítima y mayor 
fiscalización, sobre todo cuando na-
vegan rumbo a Lota y Coronel. 

Un aspecto particularmente 
preocupante y que necesita de una 
rápida y convincente explicación, 
de ser efectiva, es que a pesca roba-
da, según los tripulantes de las na-
ves asaltadas, se desembarca y es 
cargada en camiones a pocos me-
tros de la Capitanía de Puerto y fun-
cionarios de Sernapesca y finalmen-
te comercializada sin ninguna tra-
zabilidad de origen. 

A la ciudadanía le asiste la certe-
za que las autoridades marítimas 
tienen los recursos humanos y ma-
teriales para cumplir las funciones 
que la ley les asigna, al mismo tiem-
po espera que las noticias siguien-
tes describan como estos hechos 
delictivos van a ser erradicados.

Es una antigua 

práctica que 

recrudece y la 

noticia no viene de 

las fuentes 

policiales, sino de 

las víctimas, que 

reclaman por 

protección de la 

autoridad marítima 

y mayor 

fiscalización, sobre 

todo cuando 

navegan rumbo a 

Lota y Coronel.

EN EL TINTERO

una conquista; dado que es-
tábamos acosados, cada uno 
de nuestros gestos tenía el 
peso de un compromiso”. 

La elección de cada cual 
era auténtica, porque se ha-
cía  en presencia de la muer-
te. Esa responsabilidad to-
tal en la soledad total, no era 
otra cosa que el desvela-
miento mismo de la liber-
tad, recalcaba Sartre.  

Entonces, ser libres no 
dependería tanto de 

los factores exter-
nos en los que 
estamos inmer-

sos, como de 
cuán dispuestos 

estamos a aceptar las 
consecuencias de nuestras 
decisiones, de nuestros jui-
cios éticos, de nuestras 
elecciones cotidianas y de 
cómo ellas nos impactarán 
a nosotros y a quienes nos 
rodean. 

Tal vez sea conveniente  re-
cordar que la libertad en su 
forma más pura tiene un pre-
cio. La pregunta de rigor es, 
¿estamos dispuestos a asu-
mirlo, de frente y sin llorar?                                                       
                                

    PIGMALIÓN

Libertad profunda 
bajo la opresión

SIN APURO

En su “República del silen-
cio”, el filósofo existencialis-
ta Jean Paul Sartre, lanzaba 
una afirmación provocado-
ra: “Nunca hemos sido más 
libres que bajo la ocupación 
alemana”.  Ciertamente no es 
que estuviera felicitando a 
los Nazis por invadir Francia.   

No. Lo que Sartre preten-
día era muy diferente:  “ Ha-
bíamos perdido todos nues-
tros derechos, comenzan-
do por el de hablar; 
se nos insultaba 
a la cara cada 
día y debíamos 
callar; se nos de-
portaba en masa, 
como trabajadores, 
como judíos, como prisio-
neros políticos; en todos la-
dos, en las paredes, en los 
periódicos, en la pantalla, 
encontrábamos ese inmun-
do e insulso rostro que nues-
tros opresores nos presenta-
ban como si fuera el nuestro: 
a causa de todo ello, éramos 
libres”.  

A continuación, explica la 
paradoja: “Dado que el ve-
neno nazi se infiltraba hasta 
en nuestro pensamiento, 
cada pensamiento justo era 

Libre accionar  
de piratas en el  
mar regional
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2,1%
Es el PIB regional, que sitúa 
al Bío Bío por sobre la media 
nacional.

Para el intendente, la 
macroregión debiera ser 
desde el Maule hasta Los 
Lagos.

Macroregión

“Nosotros le dejamos a la 
futura administración, una 
cantidad muy significativa 
de proyecto”. 

“Los números son del 
Banco Central, y hablan de 
que se crece más que en 
todo el país”.

“No es muy útil mirarse el 
ombligo, porque se tiene un 
riesgo muy alto de 
tropezarse”.

“No es un 
divorcio, sino  
un hijo que se  
va de la casa”

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

INTENDENTE RODRIGO DÍAZ SOBRE LA REGIÓN DE ÑUBLE:

Críticas que no se esperaba re-
cibió el intendente Rodrigo Díaz, 
durante el discurso inicial del foro 
de Erede que se realizó ayer en 
Suractivo. La actividad que reúne 
todos los años a los principales ac-
tores políticos, económicos y aca-
démicos de la Región partió con 
una dura queja al desempeño de 
la autoridad, puesto que los em-
presarios estiman que Díaz deja 
una región con 400 mil habitantes 
menos y que no crece económica-
mente. 

Eso sí, el intendente niega de 
manera tajante esta situación y 
aduce que los números del Banco 
Central dicen otra cosa. En entre-
vista con Diario Concepción en-
tregó estas cifras, y de paso, insis-
tió en que se debe trabajar de for-
ma unida con la nueva Región de 
Ñuble, puesto que ambas se nece-
sitan de forma mutua. 

 
- ¿Cómo califica que fue esta 

reunión con  los empresarios? 
- Ha sido de un crecimiento con-

siderable, esto ha sido paso a paso 
y se ha logrado construir un en-
cuentro muy similar al Enade, en 
donde existe una calidad de temas 
que son puestos sobre la mesas 
son muy relevantes. Acá participa 
gente de todos lados, por lo que 

- Nosotros debemos ser líderes 
de una macroregión que también 
incluya a Los Ríos y Los Lagos e in-
tegrados con Neuquén y ese es 
nuestro desafío. Así que más que 
perder el tiempo quejándose de 
las cosas, yo prefiero ocuparlo en 
construir los acuerdos que nos 
permite la legislación. Hay que 
sacarse las anteojeras de Concep-
ción y mirar cómo generamos va-
lor compartido. 

- O como dijo usted la sema-
na pasada “dejar de mirarnos el 
ombligo”... 

- No es muy útil mirarse el om-
bligo, porque se tiene un riesgo 
muy alto de tropezarse. 

- Con Ñuble hay que trabajar 
una estrategia conjunta o ¿con 
lineamientos comunes? 

- Ambos nos necesitamos, no 
que Ñuble dependa del Bío Bío, te-
nemos identidades distintas, pero 
una historia común que nos hace 
acercarnos. Tenemos que buscar 
los puntos de encuentro y de com-
plementariedad, lo que quedará 
claro cuando existe una estrategia 
regional en Ñuble. Tenemos que 
buscar puntos de unión, con cari-
ño filial, con Ñuble, pero también 
con las otras regiones.

ROMILIO PASMIÑO G.

Tras su intervención en el Encuentro 
Regional de Empresas, Erede, la máxima 
autoridad de Bío Bío analizó la creación de 
Ñuble y lanzó el desafío de ser líderes de una 
macroregión que abarque hasta Los Lagos.

termina siendo un punto de en-
cuentro fundamental para crear 
reciprocidad y confianza con los 
distintos actores. 

- Lo acusaron de entregar 
una región con menos pobla-
ción y en recesión, ¿cómo toma 
esas palabras? 

- Esta es una región que tiene 
una estrategia clara hacia el futu-
ro, que tiene una profunda acción 
realizadora, por lo que ya no tene-
mos que discutir si se reconstrui-
rá un teatro en Chillán, o la cons-
trucción de un teatro Regional en 
el Bío Bío o si vamos a hacer el ca-
mino a Cabrero con doble pista, 
las cosas están hechas. Nosotros 
le dejamos a la futura adminis-
tración una cantidad muy signifi-
cativa de proyectos que le permi-
tirán seguir una línea compatible 
con la vida de las personas. Yo me 
quedo con los datos del Banco 
Central, que dicen que el produc-
to de la Región es mayor que el del 
país. Esos son datos concretos 
que nos permiten visualizar la 
economía de otra forma. 

- Pero es una realidad que se 
entrega una región con menos 
habitantes, los números ha-
blan de que no hay crecimien-
to en Bío Bío… 

- Los números son del Banco 
Central, y hablan de que se crece 
más que en todo en país. Y sí, es 

cierto que no vamos a tener a la 
provincia de Ñuble como parte de 
la Región, pero la verdad es que 
nuestra apuesta es hacer una base 
que preste servicios logísticos en 
un espacio que va desde el Maule 
hasta Puerto Montt. Entonces, el 
nivel de incidencia es mayor y no 
tiene sentido esa discusión de si 
Ñuble se fue o no se fue, si no que 
por qué se fue Ñuble. Y la respues-
ta es clara, el Gran Concepción ha 
sido egoísta y ciega en los recla-
mos de las otras personas. Esto 
nos lleva, a que debemos hacer 
una estrategia regional y a la gen-
te de Ñuble no se le puede tratar 
como si estuviéramos en un di-
vorcio, sino, cuando el hijo de va 
de la casa y uno lo sigue querien-
do y trabajando con el. 

-Hay parlamentarios de la 
zona que piensan que esto sí es 
un divorcio y que el Bío Bío es 
el enemigo de Ñuble. 

- Yo no escuché a nadie decir 
que el Bío Bío es un enemigo, al 
revés, todo lo contrario, se admi-
raban como habíamos generado 
una estrategia regional de desa-
rrollo que plantean distintos ac-
tores. 

- Entonces, usted concuerda 
con lo que dice Corbiobío, so-
bre un trabajo conjunto con Ñu-
ble y en forma de una macrore-
gión con Maule y la Araucanía. 

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl
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Trabajador social de profesión y 
comunista de militancia es el nue-
vo seremi del Trabajo, Rodrigo Alar-
cón (en la foto), quien ayer asumió 
oficialmente, luego que hace unas 
semanas Victoria Fariña renuncia-
ra al cargo para asumir su candida-
tura a la Cámara de Diputados. 

Fue el propio intendente del Bío 
Bío, Rodrigo Díaz, quien confirmó 
el nombramiento de Alarcón y al 
momento de su presentación ma-
nifestó que se trata de “una perso-
nas que cumple con todas las con-
diciones (para el cargo), por su co-
nocimiento y experiencia en el 
mundo de la sociedad civil, para 
desempeñarse como seremi del tra-
bajo en los meses que aún restan 
del Gobierno de la Presidenta, Mi-
chelle Bachelet”. 

El nuevo seremi, en tanto, junto 
con agradecer “la confianza” de la 
Jefa de Estado y del intendente 
Díaz, comentó que “me siento or-
gulloso de ser parte de este gobier-
no, porque ha sido un gobierno 
realizador, donde hemos avanza-
do en lo que le hemos comprome-
tido al país”.  

Díaz dijo que Alarcón tendrá en-
tre sus tareas mantener una serie de 
mesas de trabajo que se están llevan-
do a cabo en la Región con distintos 
representantes de sectores produc-
tivos “y también algunas tareas que 
le he encomendado con el mundo de 
los empleos de emergencia y, por 
cierto, la coordinación con todos 
los actores y servicios que dependen 
de la cartera del trabajo”. 

Sobre el punto, Alarcón aseguró 
que “vamos a intensificar el traba-

Alarcón asume en Trabajo 
tras dimisión de Fariña

jo en el desarrollo de la reforma la-
boral” y recordó  que “tenemos la 
contingencia de la discusión le-
gislativa sobre la reforma previ-
sional y, naturalmente, una de las 
cosas que me ha pedido el inten-
dente, es que mantengamos el tra-
bajo cooperativo y de diálogo so-
cial con los trabajadores y sus or-

ganizaciones”.  
Hasta ayer, Alarcón era parte del 

equipo de confianza del intenden-
te Díaz, donde se encargada de ade-
lantar eventuales conflictos, la ma-
yoría de ellos relacionados, justa-
mente, con el mundo del trabajo 
(manifestaciones y/o protestas, por 
ejemplo).

ISIDORO VALENZUELA M.

El seremi de Agricultura, Ro-
drigo García, protagonizó un ac-
cidente con consecuencias fatales 
en la comuna de Chillán. 

El hecho se registró pasadas a 
las 07:50, cuando la camioneta 
fiscal en la que se dirigía la auto-
ridad atropelló a Elena Colipi Ga-
llegos, de 72 años, quien sufrió el 
impacto del vehículo mientras 
cruzaba la calle en un lugar no ha-
bilitado para ello. 

Desde Carabineros indicaron 
a Ladiscusion.cl que “la peatón 
quien habría cruzado a mitad de 
cuadra por un paso no habilitado 
y de manera sorpresiva, sin que el 
conductor pudiera reaccionar 
oportunamente, obviamente que 

Seremi de Agricultura 
protagoniza fatal atropello 

esto tiene que ser establecido por 
la investigación que haga la uni-
dad especializada. Es un vehícu-
lo fiscal dependiente del Ministe-
rio de Agricultura”. 

En el lugar de los hechos, la Siat 
de Carabineros realizó los perita-
jes pertinentes, mientras que a la 
autoridad se le practicó la alcoho-
lemía de rigor y quedó en libertad, 
pero apercibido. 

El seremi de Gobierno, Enrique 
Inostroza, lamentó el hecho y se-
ñaló que el seremi “tenía la póliza 
de seguro que corresponde para 
todo vehículo fiscal, por lo que las 
autoridades colaborarán en todo 
lo necesario. El seremi se encuen-
tra consternado por el hecho”.

ARCHIVO / RAPHAEL SIERRA P.
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“Educación Superior: 
proyecciones desde la 
experiencia” fue la 
convocatoria de la USS.

Reunión  
en la USS

Uno de los puntos de 
coincidencia fue la 
necesidad de fortalecer y 
ampliar el Cruch.

Consejo de 
rectores

Ex ministro Bitar propone agregar a la 
UdeC a la nómina de las Ues. estatales

CUATRO EX SECRETARIOS DE ESTADO DEBATIERON AYER SOBRE EDUCACIÓN SUPERIOR EN LA USS

“Para ser franco, nunca he en-
contrado diferencia entre la Uni-
versidad de Concepción y la de 
Chile que no sea la ley con que fue-
ron creadas”, manifestó ayer el ex 
ministro de Educación y ex titular 
de Minería y Obras Públicas, Ser-
gio Bitar, quien en entrevista con 
Diario Concepción  propuso agre-
gar a las universidades de Con-
cepción, Austral y Federico Santa 
María “a la nómina de universida-
des estatales”. 

Esto,  dijo,  diferenciando su 
idea de lo indicado hace un tiem-
po por la ministra Delpiano sobre 
“estatizar a la UdeC”,  no significa-
ría traspasar al fisco la propiedad 
de los planteles, sino por el con-
trario,  darles el mismo trato que 
a las 18 del Estado, pero respe-
tando su estructura. “El sentido de 
lo público no necesariamente 
debe ser de propiedad estatal”, 
aseguró. 

Ex jefe de la cartera de Educación durante el gobierno de Ricardo Lagos aseguró que tanto la UdeC 
como las universidades Austral y Santa María deben recibir el mismo trato de las estatales.

CAROLINA ECHAGÜE M.

Financiamiento 
Bitar fue uno de los cuatro ex minis-

tros que  se reunieron ayer en la Univer-
sidad San Sebastián para analizar la re-
forma de Educación Superior, análisis 
que se centró fundamentalmente en te-
mas de financiamiento y autonomía. 

Bitar expresó que Chile requiere 
dar un nuevo impulso a su educa-
ción pública, aumentando la matrí-
cula de un 15 al 25%, “porque hoy 
día no hay un sistema mixto, la edu-
cación estatal prácticamente ha 
desaparecido, con 170 alumnos de 
un total de 1 millón 200 mil”.  

Durante el debate, el más crítico 
del proyecto de ley fue el ex titular de 
Educación del gobierno de Sebas-
tián Piñera, Harald Beyer, quien ana-
lizó también la distribución de los re-
cursos para los planteles estatales.  
“Todos los países están viendo cómo 
equilibrar el gasto público y el gasto 
privado. La duda es si nos queremos 
parecer a Alemania, donde todo es 
gasto público, o a países como Ingla-
terra, Australia o Canadá en que hay 

un equilibrio”, interrogó. 
Beyer cuestionó además la idea de 

ampliar la matrícula a las institucio-
nes  estatales. Para el actual líder del 
Centro de Estudios Públicos, CEP, 
esto no es sostenible cuando univer-
sidades como la Chile siguen seleccio-
nando cerca del 30% de sus postu-
lantes “lo que indica que continúa 
siendo altamente selectiva y se con-
tradice con la intención de ampliar la  
matrícula en instituciones como esta”. 

También el ex ministro de Econo-
mía durante el primer período de 
Bachelet y actual rector de la Univer-
sidad San Sebastián Hugo Lavados 
se refirió a este aspecto, asegurando 
que, dependiendo de con qué tipo de 
instituciones se compare, la matri-
cula estatal puede llegar a represen-
tar el 30%, “pero eso si se comparan 
peras con peras”, manifestó. 

Para Lavados, más allá de expan-
dir el número de inscritos de estos 
planteles,  lo que se debe privilegiar 
es la pertinencia de crear nuevas 
instituciones y programas de estu-

dios en las distintas regiones, lo que 
manifestó, no ha sido del todo efec-
tivo. Parte de la oferta de la Univer-
sidad de O’Higgins y Magallanes,  
dijo, no cumplirían estos estándares.  

 
Autonomía 

Otro  de los temas que le inquietan 
del actual proyecto de ley es el exce-
sivo poder que se le otorga a la Sub-
secretaría de Educación, para la ex 
ministra Mariana Aylwin “un orga-
nismo que depende del gobierno de 
turno y que tendría la facultad de fi-
jar matrículas, aranceles y estánda-
res de calidad, indicó”. 

Bitar expresó: “soy partidario de la 
autonomía porque no vamos a permi-
tir que asuma cualquier persona como 
ministro y pueda cambiar el rumbo a su 
criterio, eso ya lo vimos en la dictadu-
ra, pero también es cierto que se requie-
re ser firmes en materia de regulación”.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

LOS CUATRO EX 
MINISTROS  
debatieron sobre la 
educación superior. 

Tania Merino Macchiavello 
tania.merino@diarioconcepcion.cl
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“Esto no tiene justificación, lo 
que ocurre aquí es algo 
completamente irracional”.  
Alejandro Santa María, vicerrector 
de Asuntos Económicos UdeC. 

“Lamentamos los 
daños al patrimonio 
de la universidad”. 
Enrique Inostroza, 
seremi de Gobierno. 

“La presentación de una 
querella es una acción de 
amedrentamento público”.  
Rodrigo Castillo, presidente 
FEC.

TRAS PROTESTA CONTRA GNL PENCO-LIRQUÉN

UdeC se 
querella contra 
estudiantes por 
destrozos en  
el campus
La decisión se tomó ya que una 
vocalía de la FEC fue una de las 
organizaciones que convocó la 
manifestación. 

Rayados en el arco de Medicina, 
16 vidrios quebrados, luminarias 
destruidas y la quema de un furgón 
de un contratista eléctrico que esta-
ba estacionado en el lugar fue el sal-
do de los graves hechos ocurridos en 
la Universidad de Concepción tras 
la marcha contra el proyecto de ter-
minales de gas GNL Penco-Lirquén, 
la noche del martes, la que estaba 
autorizada por la Gobernación.  

Los manifestantes iniciaron su 
recorrido en el centro de Concep-
ción, y llegaron a la Plaza Indepen-
dencia. Ahí comenzaron los desór-
denes y un grupo de 40 personas  re-
gresó a la plaza Perú, donde 
realizaron los destrozos en la casa 
de estudios.  

Hubo 26 detenidos, sólo por los  
desórdenes en el centro penquista, 
ya que bloquearon el tránsito en 
calle O’Higgins y lanzaron piedras 
con pintura a los carabineros, expli-
có el comandante Roberto Tron-
coso, subprefecto de los servicios 
dos de la Prefectura penquista.  

En la universidad, el vicerrector 
de Asuntos Económicos, Alejandro 
Santa María, calificó lo ocurrido 
como “un asalto”, y  precisó que fue  
la  Vocalía de Derechos Humanos, 
Solidaridad y Conflictos Sociales 
de la Federación de Estudiantes 
como responsable del llamado, por 
lo que la querella que presentarán 
hoy tendrá personas identificadas.  

Agregó que en 2016 hubo 29  mar-
chas en la Plaza Perú y 11 de ellas 
fueron llamadas por la FEC, por lo 
que la autoridad anunció que des-
de ahora en adelante se querellarán 
“contra los responsables de reunir a 
estas personas, porque tengo la sen-
sación de que las explicaciones que 
se puedan dar internamente no son 
suficientes, porque citan a activi-
dades en la plaza Perú, sabiendo 
que los encapuchados van a des-
trozar este barrio, afectando la se-
guridad de todos quienes trabajan 
y circulan aquí. Esas personas se 
tienen que hacer responsables por 
aquello que les corresponde”. Agre-
gó que insistirán ante las autorida-
des para mejorar aún más la segu-
ridad en el campus.  

Santa María reveló que en 2016 
hubo daños por $70 millones, por 
lo que a la FEC se le descontó el 25% 
de su presupuesto, “porque ellos 
tienen que hacerse responsables 
de lo que les corresponde”, criterio 

que este año se mantendrá. 
Rodrigo Castillo, presidente de la 

FEC, lamentó que no se les haya in-
formado por canales oficiales de la 
medida de la universidad, afirmó 
que intentarán dialogar para que 
no se concrete la acción legal e insis-
tió en que ellos no tienen responsa-
bilidad alguna en lo ocurrido, ya que 
son hechos que ocurren después de 

las manifestaciones que convocan.  
El seremi de Gobierno, Enrique 

Inostroza, informó que están reco-
pilando los antecedentes para pre-
sentar una querella criminal por lo 
ocurrido. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Carolina Abello Ross 
carolina.abello@diarioconcepcion.cl

y medio de pesos es el 
avalúo de daños realizados 
en el campus de la 
Universidad de Concepción.   

millones 
6 

en la Plaza Perú, 11 de ellas 
convocadas por la FEC. Por 
los daños, se les descontó el 
25% de su presupuesto. 

En 2016, hubo  
29 marchas 
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Abren corredor 
de 21 de mayo 
y conectan 
Biotrén con 
buses a Lota

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

SUBSECRETARIO VISITÓ AYER LA REGIÓN

Autoridades supervisaron la nueva 
infraestructura vial.

Tras meses de congestión, el sub-
secretario de Transportes Carlos 
Melo participó ayer de la apertura 
del corredor 21 de mayo, en Con-
cepción, junto a la directora del 
Serviu, María Luz Gajardo, el alcal-
de de la comuna Álvaro Ortiz y ve-
cinos del sector. El proyecto forma 

parte del Sistema Integrado de 
Transporte del Gran Concepción, el 
cual comprende 5 tramos, de unos 
15,8 kilómetros de extensión, com-
prendido entre Plaza El Ancla en 
Talcahuano hasta Avda. Vicuña 
Mackenna en Concepción. 

El tramo 5 del denominado “Co-
rredor de Transporte Público Talca-
huano – Concepción”, se emplaza 

en el eje 21 de Mayo, entre Avenida 
Alessandri y Vicuña Mackenna de 
la comuna de Concepción, con una 
longitud aproximada de 1,7 Km y 
con un costo cercano a los 17 mil 
300 millones de pesos. 

“La apertura del corredor 21 de 
mayo permite disminuir los tiem-
pos de viajes, ordenar el tránsito 
de la ciudad y seguir avanzando en 
coordinación con otros actores re-
levantes, en este caso el Serviu, a 
una ciudad más amigable y demo-
crática en el uso de los espacios”, se-
ñaló Melo. 

El corredor tiene una capaci-
dad de una pista por sentido para 
locomoción colectiva, lo que per-
mite generar ensanches para au-
mento de capacidad en las zonas 
de paraderos e incorporar pistas 
de viraje. Para los automóviles se 
proyectan calzadas a ambos lados 
del corredor de capacidad dos pis-
tas y 6,5 m de ancho cada una. 
Las aceras, se proyectan con un 
ancho de 5,5m y 4,0, considerán-
dose ciclovía en el caso de la ace-
ra de mayor ancho. 

 El subsecretario dio a conocer 
además que durante la primera 
semana de septiembre comenzará 
a operar la integración intermodal 
entre Biotrén y buses Nueva Tako-
ra para acercar a los vecinos de 
Lota hasta la estación de ferroca-
rriles, en Coronel, y conectar con 
Concepción a través de una tarifa 
integrada.

SEREMI DE  TRANSPORTES

EN LOS TRABAJOS consideró la ampliación del puente existente en el 
paso superior en Av. Alessandri

Diario Concepción 
contacto@diarioconcepcion.cl

A través de la Fundación 
Ciudades Resilientes, el 
municipio sampedrino ca-
pacitó  los dirigentes veci-
nales de la comuna para 
prevenir y enfrentar las 
emergencias provocadas 
por los incendios foresta-
les. 

El taller denominado 
“Prevención de Riesgos en 
combate de incendios fo-
restales, nuevas tecnolo-
gías y lecciones aprendi-
das”, es parte del plan pre-
ventivo de trabajo del 
Departamento de Gestión 
de Riesgos del municipio 
cuyas directrices se enfo-
can principalmente en el 
trabajo preventivo y en 
equipo con la comunidad. 

Christián Venegas, direc-
tor académico de la Funda-
ción Ciudades Resilientes 
de la ONU, expositor del ta-
ller, destacó el trabajo desa-
rrollado por Departamento 
Municipal de Gestión de 
Desastres, señalando que 
tareas como estas deben 
hacerse en esta época y no 
esperar a tomar medidas 
en verano cuando las con-
diciones climáticas sean 
adversas y la biomasa esté 
desbordada”. 

 Alfonso Vergara dirigen-
te de la JJ.VV Los Escritores, 
agradeció instancias como 
éstas que permiten que los 
ciudadanos se involucren 
en la prevención y tomen 
medidas preventivas frente 
a temas que afectan a toda 
la comunidad.

Capacitan a sampedrinos por incendios forestales
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IPC
Julio

12 meses

+0,2%
1,7%

TPM
Desde 18/05/2017 2,50%

INACER
Abril-Junio -0,7%

BOLSAS DE VALORES
Ipsa 5.127,93

COMMODITIES 

+0,26% Igpa 25.613,97 +0,19%

Celulosa NBSK (US$/Ton) $890,59 Cobre (US$/libra)$2,97
H. de pescado (US$/Ton) $1.300 Petróleo $48,41

UNIDAD DE FOMENTO

MONEDAS EXTRANJERAS 

UTM AGOSTO

$45.907,00

$26.592,10
Dólar Observado $ 641,47 Euro $ 756,59

Los desafíos que dejó el 
Erede 2017 en una coyuntura  
compleja para Bío Bío 
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ESCISIÓN DE ÑUBLE, BAJO CRECIMIENTO Y AUSENCIA DE PRESIDENCIABLES MARCARON ENCUENTROSin duda el Encuentro Regional de 
Empresarios, Erede 2017, se realizó en  
una jornada marcada por un difícil 
contexto que responde al lema de 
esta versión “Aquí y Ahora”: enfrentar 
la inevitable separación del Bío Bío y 
Ñuble, los cuatro trimestres de creci-
miento negativo consecutivos (un 
año) y, al parecer, la falta de interés de 
los candidatos presidenciales de escu-
char y entender el pulso de la segun-
da Región más importante de Chile 
(Piñera y Guillier se bajaron, por ende, 
la organización prefirió suspender el 
debate con los otros candidatos). Lo 
mismo con la ausencia de la Presiden-
ta Bachelet, quien este año no fue in-
vitada, tras marginarse en el último 
momento en la versión 2016. 

El día de ayer, si se tratara de un es-
perado capítulo de Juego de Tronos, 
sería algo así como la reunión de los 
reyes de Westeros para debatir sobre  
cómo enfrentar al temido Rey de la 
Noche: en este caso la desacelera-
ción del país y de la Región. Analogía 
que no es antojadiza y que surgió 
después de la exposición del inten-
dente Rodrigo Díaz, cuando mostró 
como ejemplo de desarrollo social un 
video de orquestas infantiles tocan-
do el tema principal de la aclamada 
y popular serie. 

Pero fue el presidente de Irade, 
Eduardo Abuauad, quien partió la 
jornada hablando con franqueza, y  
criticando el actuar del Gobierno 
tras la escisión de Ñuble, dejando a 
Bío Bío desmembrado y débil. Cues-
tión que, en sus palabras,  no hace 
sino encarecer el gasto público, pro-
piciando una Región de Ñuble por ra-
zones más políticas que económi-
cas,  con un nivel de despilfarro esta-
tal que genera más incertidumbre. 
Sin embargo, también hizo un mea 
culpa: que el sector privado, los em-
presarios también deben poner la 
mano en el corazón y atender las in-
quietudes ciudadanas, mejorando la 
responsabilidad social. 

La intervención del intendente Ro-
drigo Díaz, partió con un tono de 
sorpresa.  El discurso de Abuauad sa-
cudiría a cualquiera . No obstante, la 
primera autoridad regional estaba 
preparada, ya que  enumeró los lo-
gros de  la gestión de Gobierno con 
enfoque ciudadano. Esto es: fortale-
cimiento de áreas verdes, plan de 
descontaminación, apoyo a las ini-
ciativas de gas; licitaciones de hospi-
tales públicos ( Chillán y tercera eta-
pa de las Higueras de Talcahuano); la 
disminución de la brecha entre po-
breza por ingreso y multidimensio-
nal; como también el resultado del 
PIB Regional 2016 que arrojó un 2,1% 
versus el nacional de un 1,9%. 

Prosiguió con el reordenamiento de 
San Vicente, el próximo Parque Tec-

que reconoció que propiciaron la poca 
credibilidad del pasado sistema tribu-
tario y hoy las actuales AFP y que se ha 
llegado tarde al debate. Y propuso de-
safíos: hacer buenas políticas públicas 
y a modernizar al aparataje estatal.  

Finalmente, el subsecretario de Ha-
cienda, Alejandro Micco, apuntó  el 
bajo crecimiento a causas internacio-
nales y que el pésimo nivel confianza 
de la sociedad (en general) se debe en 
parte al financiamiento irregular de la 
política desde el sector privado como 
un misil del cual “todos somos culpa-
bles” y que por ende, las reformas eran 
necesarias para dar una señal.

ROMILIO PASMIÑO G.

El presidente de Irade, Eduardo Abuauad, criticó duramente la separación 
regional y el intendente, Rodrigo Díaz, llamó a trabajar en conjunto.

nológico y la internacionalización re-
gional con China ( Provincia de Hu-
bei) y Neuquén; el teatro regional y el 
financiamiento de REC y que  la Estra-
tegia Regional de Desarrollo seguirá 
jugando un rol fundamental con el 
apoyo del sector privado. 

 
“Ñuble, una mala idea” 

Ya más en frío, entre fotos de rigor, 
se procedió a la ronda de prensa. Ahí 
el presidente de Irade, Eduardo 
Abuauad, declaró que “represento 
lo que pensamos, que es mala idea 
separar Ñuble. No tiene un sentido 
lógico, ya que tiene  baja calificación. 
Desmembra una región muy impor-
tante y pone un costo adicional que  
la verdad no se ve ningún fruto a fa-
vor.  Arica y Parinacota y la Región de 

los Ríos, la verdad, no han tenido 
mayor inversión y esa es la conclu-
sión.  Ahora desearles suerte y que 
funcione. Los gremios llegamos tar-
de a la discusión, es el mea culpa”. 

En tanto, el intendente Rodrigo 
Díaz, aseguró que se queda con lo 
central del evento, “en que se mira al 
futuro. Sin planes de Gobierno, como 
ha sido la tradición, sino que con 
una estrategias a 15 años plazo”. 

Añadió: “agradezco a Eduardo 
Abuauad, en la mirada constructiva 
de futuro, que crear confianza partir 
de los consensos que existen en la re-
gión, es un hecho relevante. El pró-
ximo Gobierno no puede discutir si 
somos una Región logística, un área 
metropolitana, si logramos desarro-
llo a través de la ciencia y tecnología. 

Eso está construido”. 
Sobre la sentida separación de Ñu-

ble, dijo que “así como ya trabaja-
mos con Maule, la Araucanía y Los 
Lagos, se debe trabajar ahora en con-
junto” y que para nada se trata de un 
divorcio. 

El primer panel  “Perspectivas y Se-
ñales Económicas” tuvo culpas y mu-
chos  “mea culpa”. Por ejemplo,  el ex 
ministro de economía, Juan Andrés 
Fontaine,  acusó malas reformas ( 
Tributaria, Laboral y Previsional en 
curso),  que dejarán al país en estre-
chez presupuestaria, proyectando 
un crecimiento no superior al 1,4%. 

Luego, el presidente de la Sofofa, 
Bernardo Larraín, dijo que el Estado se 
ha idealizado demasiado y llamó a no 
estigmatizar al sector privado, pese a 

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

Sofofa: “Comité de Ministros está muerto”
El presidente de la Sofofa, Bernardo La-

rraín, al ser consultado por la negativa de 
Dominga, declaró que “el ministro de econo-
mía sostuvo que se había retirado de la sesión 
que no había recibido los antecedentes (...) es 
una demostración de que la decisión se de-
terminó más por consideraciones políticas 
que técnicas”. 

Diario Concepción al preguntar con qué 
podría reemplazarse el Comité de Ministros 

parafraseó al ex ministro de Medio Ambien-
te, Pablo Badenier, que la entidad “está muer-
ta” y que las propuestas para cambiar el sis-
tema de evaluación de impacto ambiental se 
han dado a conocer. 

“Todas las propuestas están sobre la mesa 
y lo que ha faltado es voluntad política para 
plantear reformas al Estado. La sociedad se 
modernizó”, dijo Larraín tras finalizar el pa-
nel “Perspectivas y Señales Económicas”.

PIB del Bío Bío 2016 fue de 2,1%
Un dato relevante  se dio a conocer ayer: 

que la Región del Bío Bío durante el año 
2016 experimentó un Producto Interno 
Bruto, PIB, de 2,1%. 

El intendente Rodrigo Díaz así lo expu-
so en el discurso inaugural y que sirvió 
como argumento ¿ante las críticas de 
que la Región no está rindiendo, en que 
de paso llamando a que se deje de eva-
luar el crecimiento económico en base a 

percepciones. 
“La Región ha estado trabajando con-

sistentemente, pese a que dos problemas 
que nos han afectado: las sequías y los in-
cendios. Uno que afecta al sector energéti-
co y otro que afecta a la industria madere-
ra”, manifestó a Diario Concepción. 

El seremi de Economía, Iván Valenzuela,  
aplaudió el resultado. “La Región creció  
más que el país (1,9%)”. 
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CÁMARA BAJA APROBÓ EN GENERAL LA REGULACIÓN

Avanza la tramitación de la ley 
que busca perfeccionar la regula-
ción del cobro de estacionamientos 
en clínicas, aeropuertos, supermer-
cados y centros comerciales y que 
busca, entre otros puntos, la gratui-
dad en la primera media hora con 
extensión a 120 minutos previa 
comprobación de consumo por so-
bre o igual a un cuarto de una Uni-
dad Tributaria Mensual (UTM), 
unos $11.600 actuales. 

Efectivamente, la Cámara de Di-
putados aprobó en general el pro-
yecto de ley que perfecciona la re-
gulación, en el contexto de la Ley 
del Consumidor, por lo que, tras las 
indicaciones recibidas, ahora vuel-
ve a la comisión de Economía. 
 
Gratuidad por tramo 

La normativa propuesta estable-
ce este ítem de gratuidad sin con-
diciones. Transcurridos los prime-
ros 30 minutos, las empresas debe-
rán garantizar 30 minutos más a 
aquellos consumidores que acre-
diten haber consumido, al menos, 
un octavo de una UTM ($5.700 
aprox.) 

Y el periodo liberado se exten-
dería hasta 120 minutos para aque-
llos consumidores que acrediten la 
adquisición de bienes o servicios 
por un valor igual o superior a un 
cuarto de UTM ($11.600 aprox.). 

Los proveedores deberán exhi-
bir en los lugares de pago del servi-
cio de estacionamientos, el valor 
correspondiente a la UTM y el equi-
valente a un cuarto y un octavo de 
la misma, el que deberán actualizar 
antes de las 9:00 horas del primer 
día de cada mes. 

 Superados estos períodos, las 
empresas sólo podrán cobrar por 
minuto efectivo de permanencia, 
quedando prohibido el cargo por 
rangos o tramos de tiempo, sin que 
se pueda redondear la tarifa al alza. 
 
Información clara 

Asimismo, se insiste en la obliga-
toriedad de exhibir en forma visible 
el listado de los derechos y obliga-
ciones establecidos en la ley, ha-
ciendo mención al derecho del con-
sumidor de acudir al Sernac o al 
juzgado de policía local competen-
te en caso de infracción. 
 
No a multas por pérdida 

Y en caso de pérdida del com-
probante de ingreso por parte del 
consumidor, el proveedor debe 
consultar sus registros para deter-
minar el tiempo efectivo de utiliza-
ción del servicio, y cobrar la tarifa 
correspondiente. Queda prohibi-
do cobrar una tarifa prefijada, mul-
tas o recargos. En este caso, el pro-
veedor deberá solicitar al consu-

midor cualquier antecedente que 
haga posible identificar al dueño 
del vehículo. 

 
En favor de consumidores 

Si bien el director regional del 
Sernac, Juan Pablo Pinto, no quiso 
referirse en específico a los cam-
bios toda vez que aun no son ley y 
son materia de discusión, sí enfa-
tizó su apoyo a toda iniciativa que 
vaya en favor de los derechos de los 
consumidores. 

En paralelo, entregó información 
de los reclamos que se han presen-

tado a partir de la entrada en vigen-
cia de la nueva ley de estaciona-
mientos en febrero pasado, dejan-
do entrever las falencias de ésta, 
en especial, en lo relacionado a ro-
bos y hurtos al interior de los apar-
caderos, precisamente, un punto 
sensible de la nueva regulación y 
que acapara la mayor tasa de recla-
mos a la fecha. 

“A la fecha, se han recibido 2.363 
reclamos a nivel nacional en rela-
ción a estacionamientos, y en la Re-
gión del Bío Bío 162 (7%), siendo 
robo y hurto al interior los que con-

ROMILIO PASMIÑO G.

Ahora volvió a la comisión de Economía del Senado y 
contempla además gratuidad en hasta 120 minutos por 
consumo igual o sobre un cuarto de UTM, unos $11.600.

centran la mayor cantidad. 
Por su parte, la directora del Pro-

gramas Advance de la Facultad de 
Economía y Negocios de la Uni-
versidad San Sebastián, Karin Bra-
vo, estimó que, sin duda, las modi-
ficaciones a la normativa que regu-
la actualmente el cobro de 
estacionamientos debieran bene-
ficiar a los consumidores. Esto de-
bido a que el actual proyecto de ley 
fija un periodo de gratuidad para 
el servicio de estacionamiento que 
prestan centros comerciales, su-
permercados, aeropuertos y simi-
lares. En la actualidad, por ejem-
plo, en los mall de Concepción y 
Talcahuano, no existe paridad en 
el cobro de este servicio. Mientras 
el mall Mirador no cobra por sus 
servicios de estacionamiento, el 
mall del Centro y del Trébol sí lo 
hacen: mall del centro cobra por 
minuto efectivo, y el mall del Tré-
bol entrega 30 minutos gratis”. 

En el caso del mall del Centro, 
añadió, la decisión se justifica por 
encontrarse en pleno centro de la 
ciudad y, en caso de no cobrar, se 
haría cargo del estacionamiento de 
personas que no necesariamente 
concurren a las tiendas de sus ins-
talaciones. En todo caso, permite 
periodo de gratuidad cuando se 
acredita consumo en el supermer-
cado y cine”, recordó.

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

2.363
reclamos a nivel nacional se han trami-
tado ante el Sernac por la nueva ley de 
estacionamientos.

162
reclamos suma la Región por este con-
cepto, un 7% del total nacional y tam-
bién concentrado en robos y hurtos.

Ley de estacionamientos: 
buscan que primera 
media hora sea gratis
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Beneficios generan 
motivación
Según los expertos, los beneficios aso-
ciados a la integración de la vida laboral, 
personal y familiar de los colaboradores 
repercuten directamente en la motiva-
ción, satisfacción y compromiso que 
puedan tener hacia las empresas y en 
definitiva afecta la retención del talento.  OPINIONES

Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

DEL TOTAL DE CONSULTADOS POR ADECCO EN CHILE

Según un estudio realizado por 
Adecco, empresa N° 1 del mundo 
en servicios de Recursos Humanos, 
el 67% de los trabajadores en el país 
reciben algún tipo de beneficio por 
parte de sus empresas que facilitan 
la integración de la vida familiar, la-
boral y personal. En contraste, un 
33% de los trabajadores afirma no re-
cibir este tipo de beneficio por par-
te de sus empleadores. 

Suyin Palma, Directora de Bie-
nestar & Responsabilidad Social 
Corporativa de Adecco, explica que 
“los beneficios asociados a la inte-
gración de la vida laboral, personal 
y familiar de los colaboradores re-
percuten directamente en la moti-
vación, satisfacción y compromiso 
que puedan tener hacia las empre-
sas y, en definitiva, afecta la reten-
ción del talento”.   

Palma agrega que “la cantidad de 
horas que las personas permanecen 
en sus puestos de trabajo demandan 
un entorno laboral donde exista un 
clima no solo rodeado de equipos 
amistosos y eficientes, sino también 
que enriquezca de forma ocasional 
los diferentes ámbitos que confor-
man la vida de un colaborador”. 

De acuerdo a los resultados de 
esta encuesta, la acción que más 
predomina es la flexibilidad horaria 
(26%), seguida de los seguros de sa-
lud (19%) y en menor medida las 
empresas otorgan días de trabajo 
desde casa (9%), actividades recrea-
tivas en familia (8%) y beneficio de 
guardería (5%). La ejecutiva de 
Adecco señala que “las empresas 
cada día se van a ir adecuando a las 
necesidades de una fuerza laboral 
más joven, innovadora y que está de-
mandando una mayor independen-
cia, satisfacción laboral y equilibrio 
entre la  vida profesional y personal”. 

La encuesta se realizó a más de 
3.500 trabajadores a nivel nacional, 
vía online. 

Sondeo: un 26% de trabajadores 
contaría con flexibilidad horaria

Beneficio de guardería, días de trabajo desde casa y seguro 
de salud son otras de las acciones implementadas en Chile.

Salas cuna 
El artículo 203 del Código del Tra-

bajo establece que las empresas que 
ocupan veinte o más trabajadoras 
de cualquier edad o estado civil, de-
ben entregar el beneficio de Sala 
Cuna para que las mujeres puedan 
dar alimento a sus hijos menores de 
dos años y dejarlos mientras estén 
en el trabajo.   

Según un estudio elaborado en 
2016 por la empresa Edenred e Ipsos, 

Más de 3 mil 
vacantes en 
empresas ofrece 
Feria Laboral Virtual

Hasta el domingo 27 de agos-
to, se extenderá la cuarta versión 
de la Feria Laboral Virtual Labo-
rum 2017, evento que pondría a 
disposición de los interesados 
más de 3 mil vacantes en diferen-
tes empresas. 

Así lo informó Laborum.com a 
través de un comunicado en el que 
además indica que la actividad se 
caracteriza por ser una nueva mo-
dalidad para buscar trabajo, muy 
diferente y conveniente a las ferias 
presenciales, ya que al ser virtual 
permitiría que  muchos puedan 
postular sin importar el lugar en el 
que se encuentren. 

Serían más de 20 las empresas 
que participan entre las que se en-
cuentra SMU, Aguas Andinas, 
Atento, Bata, BCI, Brinks, Burger 
King, Cine Hoyts, CIC, Confuturo, 
Deloitte, ECRGroup, Grupo 
Grünenthal Chile, KFC, La Polar, 
Latam, Ripley, Security SAT, Seidor 
Techonologies, Pizarreño, Tele-
performance y Wendy’s.  

“Dispusimos una plataforma 
online, con stands personalizados 
tridimensionales, en los que to-
das las empresas participantes, a 
través de sus reclutadores, recibi-
rán los currículos de los postu-
lante en forma rápida y sencilla”, 
afirmó Néstor Milano, director 
ejecutivo de Laborum para Chile, 
Panamá y Venezuela.

Equipo Economía&Negocios 
contacto@diarioconcepcion.cl

BENEFICIOS MÁS ENTREGADOS POR LAS EMPRESAS 

FUENTE: ADECCO ANDRÉS OREÑA P. • DIARIO CONCEPCIÓN

el beneficio de Sala Cuna es uno los 
más valorados por las trabajadoras 
chilenas. Sin embargo, Cecilia Mayo, 
Directora de Marketing y Comuni-
caciones de Edenred, cuenta que 
“En Chile existe escasez de Salas 
Cuna, y el costo de vida que hay en 
algunas regiones es muy alto”.
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Serán parte de la muestra, 
programada hasta el 15 de 
septiembre.   

Exponentes
18

Acto comenzará a las 
19 horas, y habrá una 
lectura de Mendoza y 
presentación del violi-
nista Cristian Castillo.

Cómo será  
la ceremonia

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

EXPOSICIÓN TERRITORIO COMPARTIDO

La muestra se inaugurará hoy en el 
Punto de Cultura Federico Ramírez.

Poner a dialogar el arte y las 
ciencias, en un espacio conectado 
con el medio. Ese fue el objetivo de 
“Territorio compartido”, que es 
parte del programa de Residen-
cias que ofrece la Casa Poli en Co-
liumo. Una muestra que se exhibi-
rá en el Punto de Cultura Federi-
co Ramírez, desde hoy a las 18.30 
horas.  

Se trata del trabajo de 10 artis-
tas e investigadores que el año pa-
sado fueron invitados a hacer resi-
dencias -en formato de duplas- 
gracias a un Fondart adjudicado 
por el programa. Eso permitió  
crear, conocer y conectar en medio 
de un espacio con alta riqueza so-
cial y cultural como es Coliumo.         

Asimismo, durante la exhibición 
se incluirán los trabajos de seis ar-
tistas nacionales y dos extranje-
ros, todos insertos en la experien-
cia residencial. 

 “Se va a mostrar un resumen 
con los trabajos de cada artista. 
Hay una ficha que explica lo que 

pasó el año pasado, con cada resi-
dencia, tanto las del ciclo como 
las posteriores”, explica Leslie Fer-
nández, parte de la dirección del 
programa.  

 
Proyectos en Residencia 

Casa Poli Residencias continúa 
preparando material para dar a 
conocer la experiencia y el traba-
jo de sus artistas y científicos al in-
terior de su llamativa arquitectu-
ra, esta vez por medio de un libro 
que se espera para finales de sep-
tiembre. 

sual y ya se está trabajando en un 
nuevo programa por parte del 
Consejo de la Cultura, con vista 
para finales de este año.

GENTILEZA SEBASTIÁN JATZ

Eduardo Gutiérrez Figueroa 
contacto@diarioconcepcion.cl

La experiencia de crear en residencia 

Además, el trabajo creativo no 
para, ya que actualmente se en-
cuentra en residencia un artista 
español con un proyecto audiovi-

Esta tarde, Tulio Mendoza 
agregará otro capítulo a su 
extensa bitácora creativa. 
Desde las 19 horas, presenta-
rá su libro “El laurel y la ceni-
za” en el Instituto Chileno 
Norteamericano de Cultura. 

“Este libro quiere ser mu-
chas cosas. Primero, la con-
tinuación de una línea de es-
critura que reconozco cada 
vez más en su esencia, como 
si lograra ya percibir en ella 
lenguaje y visión de mundo, 
y eso no se logra de la noche 
a la mañana (...) Además, en-
tra en diálogo con todos mis 
libros anteriores y con la poe-

Tulio Mendoza lanza 
libro en Instituto 
Chileno Norteamericano

sía en general y enriquece 
esa percepción de la cual he 
hablado: de estar ya frente a 
una obra en franco proceso 
de consolidación, aunque 
siempre, como obra “aban-

donada”, para decirlo con Va-
léry, puede reescribirse y ser 
completada por los lectores”, 
señaló. 

 Junto con indicar que el 
proceso de preparación de 
esta obra fue de siete meses, 
el poeta se refirió a que ven-
drá para este trabajo tras el 
lanzamiento de hoy. 

“Soy malo promocionan-
do mis libros, pero habrá pre-
sentaciones en la Región y 
en Santiago. Me interesa más 
el lector que busca y encuen-
tra, y no el escritor que anda 
a la caza de lectores transfor-
mando el libro en una mer-
cancía y su contenido una 
moda para la vitrina. Claro 
que esto supone fortalecer 
la educación y transformar 
los medios. Tal vez es mi 
modo de renunciar y com-
batir a esta siniestra socie-
dad de libre mercado”, dijo. 

ISIDORO VALENZUELA M.
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Seminario 
Taller de Prevención de 
Incendios Forestales

La Universidad del Bío Bío de-
sarrolló un área de Arquitectu-
ra Sustentable, la cual con el 
apoyo de Corfo y Copeval, son la 
primera agrupación de arqui-
tectura de Chile, con miras al 
desarrollo de viviendas y edifi-
cios con mejor calidad ambien-
tal. Esta actividad contó con la 
colaboración de especialistas 
de la Universidad de Melbour-
ne-Australia, para que conta-
ran sus experiencias a profesio-
nales y estudiantes locales.

ALBERTO NOPE, Laura Marín y Daniel Chávez.

ANITA JARA 
y Nicolás 
Spoerer.

ANA ZAZO, Iván Cartes y Ana Vergara.

ALAN 
March.

VÍCTOR 
REYES, 
Constanza 
González, 
Alan March 
y Miguel 
Veloso.

NICOLE CEA, Danilo Vargas y Ana Hinojosa.
PATRICIA NORAMBUENA, Mirta Vignolo y Manon 
Pommiez.JUAN PABLO CSORI, Paulina Wegertseder y Rodrigo García.

Sociales

IGOR BACIGALUPPI y Cecilia Poblete.

BETSY  CONCHA y Sebastián Aruta.



Deportes

14 Diario Concepción Jueves 24 de agosto de 2017

Entre las actividades para conmemorar 
sus 131 años de vida, el Club Deportivo Ale-
mán está llevando a cabo un torneo de bás-
quetbol, que cuenta con la participación de 
seis equipos. 

En la primera fase, los elencos se dividen en 

dos grupos de tres. Por el grupo A, Estudian-
tes de San Pedro venció 51-32 a CDA U19, 
mientras que por el B el cuadro estelar del CDA 
se impuso a Huachipato por 80 a 59. 

El torneo sigue mañana, desde las 21 horas, 
con el encuentro entre CDA U19 y la Udla.

Comenzó torneo por los 131 años del CDA

CAROLINA ECHAGÜE M.
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DEPORTIVO ALEMÁN EN LIGA NACIONAL DE HOCKEY CÉSPED
Luego de conseguir de forma cla-

ra su permanencia en la máxima 
categoría del hockey césped nacio-
nal, el Deportivo Alemán enfrenta 
el torneo de Clausura con ganas de 
pelear en los lugares de arriba. Una 
intención que junto con cimentar-
se en el nuevo formato del cam-
peonato -los equipos más podero-
sos son parte de otro grupo-, tam-
bién lo hace en la cancha: las 
germanas no saben de derrotas en 
tres fechas, y en la reciente fecha do-
ble se trajeron una interesante co-
secha desde Santiago.  

El CDA se midió en condición de 
visitante con Dunners y Old Girls. 
En el primero, el elenco germano se 
impuso por un categórico 4 a 0, 
mientras que en el segundo consi-
guió igualar a un tanto. En los pe-
nales, ganó el equipo capitalino por 
cuatro a tres. Una performance que 
dejó muy conforme a su entrenador 
Leandro Mantello.  

“La verdad es que jugamos bas-
tante bien, las chicas volvieron a en-
contrarse, que era algo que hace 
un tiempo no pasaba. Y también se 
nos dieron las cosas desde la pers-

Un comienzo sólido 
que ilusiona para  
el resto del torneo

pectiva de los resultados. Estamos 
muy contentos de haber consegui-
do cuatro puntos de seis posibles en 
estos dos partidos como visita, una 
condición donde siempre es muy 
complicado lograr victorias”, dijo. 

El técnico analizó en detalle los 

dos últimos duelos, comenzando 
con la victoria sobre Dunners. “El 
encuentro partió cerrado, paridad 
que se mantuvo hasta que logra-
mos abrir el marcador, que clara-
mente fue un punto de inflexión 
para el trámite. Una vez que nos pu-

RAPHAEL SIERRA P.

Un triunfo y un empate, en condición de visita, cosechó el 
elenco germano en la última fecha doble. Su técnico 
Leandro Mantello se refirió a su inicio de campeonato. 

simos en ventaja se generaron más 
espacios, los que pudimos aprove-
char de buena manera, ampliando 
la diferencia”. 

Del siguiente partido, señaló que 
“con Old Girls arrancamos abajo 
en el marcador, en el primer cuar-
to, y las chicas por suerte pudieron 
reaccionar rápido y lo pudimos em-
patar a los cinco minutos que nos 
habían convertido. Recibimos un 
gol con una posible equivocación 
arbitral, pero nos pudimos repo-
ner a eso y meternos de lleno en el 
encuentro”. 

Al respecto, agregó que “después 
generamos varias ocasiones, pero 
lamentablemente no las pudimos 
cerrar y marcar otro gol que nos hu-
biera puesto en ventaja. Pero en ge-
neral quedamos muy conformes 
con lo realizado en estos dos parti-
dos. Es digno de destacar los resul-
tados que obtuvimos, más aún con-
siderando que viajamos con un 
plantel relativamente corto de juga-
doras. Éramos 13, y teníamos cua-
tro jugadoras en cancha Sub 16. 
Eso también habla de la proyec-
ción que tiene el equipo”.  

 
Mucho optimismo 

Antes de estos encuentros, el 
CDA se había medido con Old 
John’s Country Club en su debut en 
el torneo, duelo que terminó empa-
tado sin goles y con triunfo germa-
no en penales. 

“Ya van tres encuentros, y aún 
no tenemos derrotas en el tiempo 
regular de un partido, solo caímos 
en los penales con Old Girls. Eso 
nos tiene muy optimistas de lo que 
viene, pues como te decía anterior-
mente en esta fecha doble que re-
cién pasó estuvimos limitados por 
el número de jugadoras, y aún así 
pudimos sacar dos buenos resulta-
dos”, dijo Mantello. 

Cabe destacar que en este Clau-
sura, los equipos se dividieron en 
dos zonas. Alemán comparte la “A2” 
junto a Ojcc, Dunners, Old Girls, St. 
Margaret’s, Old Gabs y Manquehue 
B. Mientras que en la “A1” están 
Alumni, Cogs, Manquehue A, Pwcc, 
Old Reds y Universidad Católica. La 
idea de este nuevo formato es que 
la fase regular sea más pareja, de-
jando juntos a los elencos en teoría 
más poderosos. 

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

Ha jugado Alemán por el 
Clausura de la Liga Nacional 
de Hockey, y suma un triunfo 
y dos empates. 

Duelos
3

El CDA integra este grupo 
junto a Ojcc, Dunners, Old 
Girls, St. Margaret´s, Old 
Gabs y Manquehue B. 

Como parte  
de la zona “A2”
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MILTON POBLETE ANALIZA PRESENTE Y FUTURO VIALINO:

Sublíder de la Tercera División vivirá 
días claves, enfrentando cuatro de los 
rivales más duros de la serie. Tomás 
Greig será el primero, este sábado.

Subirán dos equipos a Segunda y 
Fernández Vial es actualmente su-
blíder, en zona de ascenso. Este sá-
bado visita a Tomás Greig (séptimo 
en la tabla) y luego se enfrentará 
consecutivamente al quinto (San 
Joaquín), el puntero (General Velás-
quez) y el tercero en discordia (Co-
lina). Tramo vital para el futuro de 
la “Maquinita”. 

El defensor Milton Poblete co-
mentó que “esta parte del torneo 
será fundamental. Yo creo que en 
estos cuatro juegos se definirá 
quién peleará arriba por el ascen-
so. Son los rivales más directos y po-
dríamos dispararnos, aunque hay 
que ir partido a partido. Lo prime-

ro es ganarle a Tomás Greig, que es 
un rival difícil y así lo demostró en 
la primera rueda. Esa vez ganamos 
sin merecerlo. No hicimos un buen 
partido y ellos demostraron que 
son duros”. 

Después de la derrota ante Lau-
taro (1-2), el equipo de Felipe Cor-
nejo suma 3 victorias en línea, mar-
cando 8 goles y con el arco invicto. 
El ex zaguero lotino apuntó que 
“no merecimos perder con Lauta-
ro, pero pasó y supimos levantar-
nos. Ha sido clave la solvencia de-
fensiva porque en estos juegos no 
nos marcaron goles, pero ha sido 
algo de todo el campeonato. Vial es 
el equipo al que menos le convier-
ten (solo 10 goles en 16 partidos). 
Eso es mérito de todo el grupo. Hay 

un orden defensivo, donde David 
(Villarroel) y Gustavo (Fuentealba) 
son los que más gritan y ordenan, 
pero todos aportan lo suyo. Sabe-
mos que no puedes entrar dormido 
y estar concentrado siempre los no-
venta minutos”. 

Y el último 5-0 sobre Chimba-
rongo ayudó mucho al ánimo. Vial 
solo había goleado frente a Lima-
che (3-0) en la primera fecha. “A ve-
ces nos faltaba concretar, pero te-
nemos buenos delanteros y se están 
destapando. Eso va a ayudar mu-
cho más a que el equipo siga su-
mando”, advirtió el defensor.

MILTON POBLETE, junto a David Villarroel, conformaron la dupla de 
centrales en el 5-0 a Chimbarongo. Vial suma 270 minutos sin recibir goles.

“En estos cuatro juegos se 
define quién peleará arriba”

RAPHAEL SIERRA P.

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

de este sábado, Fernández 
Vial visitará a Tomás Greig en 
el estadio Patricio Mekis, de 
Rancagua.

horas
17

General Velásquez es el 
líder, con 37 puntos y 17 
partidos jugados. Vial tiene 
34 unidades en 16 juegos.

Almirante a la 
caza del General

OBITUARIO

Nos deja una gran tristeza la partida de nuestra amada e inolvidable ma-
dre, hermana, tía, suegra, abuelita, bisabuelita y tatarabuelita, Sra. 
 

GRACIELA M. OLATE GARCIA 
(Q.E.P.D) 

 
Sus funerales se ofician hoy después de un oficio en la Iglesia Ejército 
Evangélico de Chile, calle Italia, pasaje Alemanía N° 2520, Chiguayante, 
saliendo luego el cortejo en dirección al Cementerio de Hualqui. 
 
Familia Valencia Olate 
 
Chiguayante, 24 de agosto de 2017.

www.diarioconcepcion.cl

Se ha dormido en la Paz del Señor nuestra querida esposa, madre, suegra 
y abuelita, Sra. 
 

MARIA MERCEDES GALLARDO ALVAREZ 
(Q.E.P.D) 

 
Su funeral será hoy, después de una misa a las 12:00 Hrs en la Parroquia 
Todos Los Santos (Sector Arenal),, saliendo el cortejo al Cementerio Par-
que San Pedro. 
 
La Familia 
 
Talcahuano, 24 de agosto de 2017.
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PUZZLE

Ambulancias:  131 
Bomberos:  132 
Carabineros:  133 
Investigaciones:  134 
Fono Drogas:  135 
Inf. Carabineros:  139 
Fono Familia:  149 
Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 
V. Intrafamiliar:  800 220040 
Delitos Sexuales:  565 74 25 
Defensa Civil:  697 16 70 
Fono VTR:  600 800 9000 
Fono Essbío:  600 33 11000 
Fono CGE:  600 -777 7777

TELÉFONOS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Cruz Verde 
• Av. Roosevelt 1702

SAN PEDRO
Cruz Verde 
• Av. Laguna Grande 115, San Pedro del Valle

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• M. Rodríguez 575

TALCAHUANO/HUALPÉN
Estación 
• Bilbao 445, local 2

7/11 4/11
LOS ÁNGELES

7/14
SANTIAGO

4/11
CHILLÁN6/13

RANCAGUA

4/14
TALCA

6/10
ANGOL

5/9
TEMUCO

4/7
P. MONTT

8/10
VIERNES

5/12
SÁBADO

6/10
DOMINGO

HOY

EL
 T

IE
M

PO

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10 11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

SUDOKUS

FÁCIL

DIFÍCIL

   Santoral: Bartolomé
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